

## Réaction d'Anne Hidalgo au décès de Claude Lanzmann

« Homme courageux, exigeant et déterminé, véritable conscience qui a levé le voile qui occultait ce qu'il a contribué à nommer Shoah, Claude Lanzmann nous quitte aujourd'hui à l'âge de 92 ans et j'en éprouve une profonde tristesse.

J'ai connu ses œuvres avant de connaître l'homme. *Shoah*, évidemment, une œuvre de vérité, intransigeante, aussi douloureuse que nécessaire, une décennie entière de travail pour « nommer l'innommable » en donnant la parole à celles et à ceux qui avaient survécu à l'horreur.

C'est ce même attachement fondamental à l'humain, aux regards, aux visages, aux voix, que l'on retrouvera notamment dans *Un vivant qui passe*, *Sobibor* et plus récemment *Quatre sœurs*, autant de films qui ont marqué et marqueront encore des générations par leur honnêteté intense et leur rôle fondamental de mémoire.

Claude Lanzmann était aussi une personne que j'aimais rencontrer et écouter pour ce qu'elle est. Confronté dès sa tendre enfance à la haine des Juifs, engagé à 18 ans dans la Résistance, il a poursuivi toute sa vie et avec la même exigence le nécessaire combat contre l'antisémitisme et contre toutes les formes d'obscurantisme.

Sa lucidité face à l'Histoire, tout comme sa croyance résolue en la capacité de l'Homme à faire le bien, continueront à me guider. »

**Anne Hidalgo**  
Maire de Paris